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更正与说明

本报谨就以上错误和
疏漏向读者和相关单位、
人士致歉。
挑错热线：010-67106710
栏目编辑：李赛

【事实纠错】
1.3 月 28 日 B08 版

《博彦科技服务外包大
赚》（记者：张轶骁）一
文，文中提到的博彦科
技副总裁“李冬梅”应
为“李京梅”。

2.今日 B04 版《发
改委：上半年出台居民
阶梯电价》一文，副题
及内文“第三档高质量
用电，提价 0.2 元/度”，
参照新华社昨日 23：10
分 的 改 稿 通 知 ，应 为

“第三档高质量用电，
提价0.3元/度”。

【文字更正】
3 月 28 日 C15 版

《用现代人能听懂的语
言》（校对：赵琳 编辑：
曲飞）一节，第 2 栏第 3
段第 9 行“之后加一写
评述”中，“一写”应为

“一些”。
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■ 社论

让“三公”经费像名酒股价一样大跌
名酒股价大跌只是回归市场价值的开始，禁止公款消费高档白酒，削减“三公”经费，需要制度的跟进。

名酒没有了公款的支撑，其股价才能摆脱这种因“一句话”而导致的大跌，也才能体现企业的真正价值。

在26日国务院召开的
第五次廉政工作会议上，温
家宝指出，今年要严格控制

“三公”经费，继续实行零增
长，禁止用公款购买香烟、
高档酒和礼品。消息一出，
27日两大名酒贵州茅台、五
粮 液 分 别 下 跌 6.37% 和
6.5%。其中贵州茅台狂泻
6.37%，市值一天就蒸发了
142亿元。昨日，白酒板块
继续下跌。

资本市场对各类政策
信号反应最敏感。总理的

“一句话”就让茅台、五粮液
等酒企股价大跌，颇为耐人
寻味。高端白酒企业的股
价，在一定意义上已经成为
政府遏制“公款消费”努力
程度的风向标。

近来，资本市场对禁止
公 款 消 费 高 档 白 酒 的 言

论，非常敏感。1月份上海
两会期间，上海多位人大
代表建议公款消费不准喝
茅台酒，贵州茅台就应声
大跌5.98%。而在今年全国
两会期间，公款消费茅台
再次成为代表、委员的靶
标，贵州茅台股价也曾出
现过波动。

这 些 现 象 绝 非 偶 然 。
现在，公务接待上茅台、五
粮液等高档白酒，已经成为
一种“文化”，其直接显示出
被接待者的尊贵和接待方
的“诚意”。公款作为国内
高档白酒消费的生力军，已
经是众所周知的秘密。

前段时间，深圳市委书
记王荣就说，如果不是公款
消费，茅台价格不会这么
高。而据《云南信息报》报
道，贵阳一个区每年就要消

费300箱茅台，近400万元。
这只是一个区，而在中国有
多少这样的区县，有多少比
区县更加财大气粗的机关
与国企？

公款消费成为名酒价
格“飞天”的幕后推手，也造
就了这些酒企坚挺的股价，
在 金 融 风 暴 中 笑 傲“ 群
熊”。这两日即便是在大跌
之后，贵州茅台每股价格仍
然在200元以上。这样的股
价固然难以媲美谷歌、苹果
等“仙股”，却也仍然让微
软、英特尔、花旗银行等世
界知名公司稍逊风骚。

茅台等酒企凭什么这
么牛？这当然不是中国经
济的骄傲，也不是这些酒企
具有世界级的市场竞争力，
而是因为，存在着一个公款
消费的“大客户”，而且，公

款消费茅台等高档白酒很
难得到遏制。

所以说，温总理禁止公
款消费高档白酒的表态非
常必要。资本市场迅速做
出反应，也是可预期的选
择。而接下来的问题还是，
如何禁止各级政府部门、国
有企业消费高档白酒。

对此，媒体曾经多次呼
吁，将茅台等高档白酒列入
政府采购严格禁止的奢侈
品名单，也建议有关方面继
续完善、制定更加具体的公
务接待规范。这不但要大
幅压缩公务接待的范围，而
且应该将公务接待的花费
做出具体规定，并制定相应
的罚则。

当然，这仍然需要继续
推进“三公”经费公开，创造
条 件 让 民 众 监 督 公 款 消

费。如果，整体预算公开推
进仍然有难度的话，那么，
不妨先在公务接待领域进
行试点公开，让民众看到，
每一次公务接待中，究竟有
没有消费高档酒。

现在，茅台、五粮液们
股价大跌只是回归市场价
值的开始。禁止公款消费
高档白酒，需要制度的跟
进。只有“三公”经费回归
合理，名酒没有了公款的
支撑，其股价才能摆脱这
种因“一句话”而导致的大
跌，也才能体现企业的真
正价值。

也 期 待 茅 台 、五 粮 液
这些酒品牌能够在“摆脱”
公 款 消 费 之 后 回 归“ 常
识”，走上健康良性的发展
之路，成为真正受人尊敬
的民族品牌。

来信

银行选择性
公示收费咋办？

据《北京日报》报道，银
监会发布的《关于整治银行
业金融机构不规范经营的
通知》中，要求4月1日起各
银行对于服务收费项目明
码标价。北京多家银行营
业厅以及银行网站已经陆续
在各自所属的营业网点张
贴、公布收费服务项目价格
表，但几乎没有一家银行对其
全部的收费项目进行公示。

部分银行明码标价的
收费项目不齐全，似乎“情有
可原”。据媒体报道，2003年
银行收费项目仅300多种，现
在列出的收费项目多达3000
种，7年时间增加了10倍。这
么多的收费，要一一标清当

然不容易。但既然是要“整
治不规范经营”，就不能这样

“选择性公示”，否则公示制
度也就失去了意义。

现在的“选择性公示”，
算是一个提醒。有关部门
从4月1日开始，要进行专项
检查，保证“全部收费项目
进行公示”。当然，公示不
是目的，关键要倒逼银行把
不 合 理 的 收 费 降 低 或 删
除。如果银行公布的收费
同原来一样，想怎么收就怎
么收，想收多少就收多少，这
样的公示也不能算成功。

□罗瑞明（职员）

戒指换教学楼
“微公益”不是梦

大三女生杨艾菁，今年

2月初效仿“别针换别墅”的
故事，欲通过微博接力，用
一对价值200元的戒指为贵
州山区的孩子换一栋教学
楼。经过多次交换后，在一
名上海网友30万元的捐助
下，最后在贵州昆寨乡夹岩
村新建了一所小学，目前学
校已开工，将在9月落成。

“戒指换教学楼”这一
公益，呈现出来的是公益的
低门槛：一个普通的大学女
孩，因为有心，因为有爱，因
为发个微博，就能与网友互
动完成一个公益梦想。做
这样的公益，无需专业的知
识作为背景，无需丰富的社
会资源作为基础，无需大量
的时间作为条件。

中国公益事业已经出
现不少大型的，如壹基金、
免费午餐这样的慈善组织，

这种慈善需要走专业化、品
牌化的道路。但与市场需
要大型企业和小微企业一
样，公益事业同样需要“微
公益”。相信这个看起来简
单温情的故事，应能激发更
多人的“微公益”梦想。

□伍少安（编辑）

“高晓松体”蹿红
集体职业“吐槽”

3月27日，音乐人高晓
松在微博发文力挺退出微
博的舒淇。尤其是高晓松
的微博“我们这个行业，卖
身卖艺卖青春，用欢笑泪
水，献爱与自由。从未巧取
豪夺，鱼肉乡里，干过什么
伤天害理之事”，引网友纷
纷效仿，撰写自己行业版本

的辛酸史。
没有华丽的辞藻，也没

有刻意的铺陈，高晓松只是
用简单的话语描绘了自己
的职业境遇。然而，令他不
曾想到的是，他的此番举动
却引发了网友的共鸣。在
不到一天的时间里，原微博
被转发、评论上万次，“高晓
松体”网编版、教师版、建筑
版也如雨后春笋般出现在
各大微博平台上。

事 实 上 ，在 这 个 社 会
中，像高晓松一样的群体何
其多也。每一个行业都有
不容易，也有社会的误解，
个人的辛苦与社会的误解，
让每个人其实都有表达的
欲望。“高晓松体”就这样引
发了网友的共振，让大家来
了一次集体职业“吐槽”。

□张剑（学生）


